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Ata n.º 15 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao vigésimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, 

através da plataforma online Zoom, realizou-se o plenário do Conselho Municipal da 

Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da seguinte Ordem 

de Trabalhos: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------

Ponto dois: Eleição do representante das associações juvenis na comissão alargada da CPCJ 

de Viana do Castelo; ------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto três: Apresentação do vencedor do concurso Gap Year – Emunicipa-te; ----------------

Ponto quatro: Balanço dos projetos jovens que decorreram em 2021; -------------------------------- 

Ponto cinco: Propostas de projetos para implementar em 2022. ---------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Cecília Gonçalves - Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------ 

Rita Rodrigues – Associação de Estudantes ESS - IPVC; ------------------------------------------------------

Juliana Fernandes - Associação de Estudantes ESS - IPVC; -------------------------------------------------- 

Filipa Lima – Associação Musicis Pontem – Orquestra do Alto Minho (via Zoom); ------------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

André Neves – Federação Académica - IPVC; ------------------------------------------------------------------ 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

Daniel Carneiro - Associação Juvenil de Deão; ----------------------------------------------------------------- 

Mariana Pires - Associação de Estudantes da ESE – IPVC; --------------------------------------------------- 

José Lima – Associação Cultural de Chafé; ---------------------------------------------------------------------- 

Américo Cristóvão – Darque Kayak Clube; ---------------------------------------------------------------------- 

João Abreu – CNE – Junta Regional de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Pedro Moreira – Juventude Socialista; -------------------------------------------------------------------------- 
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Camilo Carvalhido – Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------ 

Rodrigo Peixoto – Centro Recreativo e Cultural das Neves; ------------------------------------------------ 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

Carolina Ribeiro – Escola de Folclore de Santa Marta de Portuzelo; ------------------------------------- 

Edgar Simões – Juventude Social Democrata; ----------------------------------------------------------------- 

Francisco Araújo – Núcleo Estudantes de Design da ESTG - IPVC; ----------------------------------------- 

Raquel Romão – Núcleo Gestão ESTG – IPVC; ------------------------------------------------------------------ 

Carolina Ruivo – Grupo de Danças e Cantares de Perre; ---------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Associação de Estudantes ESTG – IPVC, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas 

de Barroselas, Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, 

Associação de Estudantes da Escola de Monte da Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da 

Ola, Associação de Estudantes da Escola Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte 

da Ola, Associação de Estudantes da Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de 

Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei 

Bartolomeu dos Mártires do Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de 

Estudantes do Agrupamento de Escolas de Monserrate, Escola de Música de Perre, Núcleo de 

Apoio às Artes Musicais (NAAM), Associação de Produção e Animação Audiovisual – AO 

NORTE, Cyclones Atlético Club, Hinoportuna, Associação Desportiva e Cultural de Taiki Budô, 

Grupo Folclórico de Viana do Castelo, Presidente da Assembleia Municipal, membro da 

Assembleia Municipal pelo PSD, membro da Assembleia Municipal pela CDU, membro da 

Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia Municipal pelo BE, membro da 

Assembleia Municipal pelo JF Independentes, membro da Assembleia Municipal como 

Deputado Independente, Juventude Comunista Portuguesa, Iniciativa Liberal, Núcleo de 

Estudantes do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Núcleo de 

Informática da ESTG – IPVC, Núcleo Design ESTG - IPVC e Núcleo de Estudantes de Turismo da 

ESTG - IPVC. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Grupo Folclórico das Lavradeiras 



 

3 
 

da Meadela; Talentivitória – Associação TUNICE; Associação de Guias – Comissariado Regional 

de Viana do Castelo; FAJUVIC; ATHENA – Associação Juvenil de Debates. ------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Dando início à reunião, a Presidente do CMJVC decidiu que este assunto seria abordado no 

final da reunião, com o objetivo de garantir o maior número de participantes na votação. No 

final da reunião foi colocado à consideração dos membros a aprovação da ata da reunião 

anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de alterações, esta foi aprovada por 

maioria. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois - Eleição do representante das associações juvenis na comissão alargada da CPCJ 

de Viana do Castelo: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, iniciou a sua comunicação relativamente à eleição 

de um representante do CMJ para a comissão alargada da CPCJ de Viana do Castelo. ------------- 

Neste ponto, Carlota Borges, informou que será criado um formulário para votação online e 

para isso apela a quem se quiser voluntariar para ser esse representante o fazer. ------------------

Não havendo ninguém a demonstrar essa intenção, a Vereadora da Juventude pediu que 

durante a semana o fizessem enviando um e-mail para o Gabinete da Juventude. Caso 

ninguém o faça, a própria irá contactar os representantes das associações para perceber se 

alguém se mostra disponível para tal. ---------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto três - Apresentação do vencedor do concurso Gap Year – Emunicipa-te: -------------------- 

Carlota Borges apresenta a iniciativa Emunicipa-te realizada em parceria com a Gap Year 

Portugal dizendo que este concurso permite a um jovem ter a oportunidade de estar 6 meses 

ou 1 ano fora do país com um projeto de relevância e impacto na sociedade. ------------------------

Diogo Ponte do Gabinete da Juventude apresenta o projeto vencedor do jovem Gil 

Monteverde, explicando que se trata de uma viagem pelos países da Europa de Leste, onde 

será gravado um documentário em vídeo com participações de forma voluntária em 

associações de apoio à comunidade LGBTQ+, locais estes onde a liberdade destas 

comunidades não é vista pelos melhores motivos. Este documentário termina com o regresso 

a Portugal onde será feita a comparação com os países visitados, percebendo assim a 

diferença que existe do quarto país mais seguro para estas comunidades, Portugal, para estes 
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países de onde a segurança é posta em causa e se vive por vezes um clima de instabilidade e 

medo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Carlota acrescenta ainda que o vencedor, Gil Monteverde, já ganhou o Viana Jovens com 

Talento em 2020 e em 2021 o que demonstra que quem participa nas iniciativas da Câmara 

Municipal são sempre as mesmas pessoas. Tendo o Gil um projeto a decorrer até ao fim do 

mês de Maio, só poderá fazer a viagem por volta de Junho ou Julho. ----------------------------------- 

Edgar Simões da JSD tenta explicar que talvez participem sempre as mesmas pessoas porque a 

comunicação não chega e que os representantes das associações de estudantes do ensino 

secundário podem ajudar a perceber como fazer chegar a informação a mais jovens. ------------- 

Carlota Borges diz que a comunicação tem de ser feita diretamente com estes jovens nas 

escolas para os chamar para o Conselho Municipal da Juventude. --------------------------------------- 

André Neves da Federação Académica do IPVC está de acordo com a comunicação 

diretamente nas escolas e acrescenta que devem ser feitas apresentações pelas associações 

nas reuniões do CMJ tal como quando as reuniões eram presenciais. Termina a sua 

intervenção falando do podcast que está a resultar bem e que deverá evoluir para cativar e 

chegar a esses jovens não tão participativos. ------------------------------------------------------------------ 

Edgar diz ainda que estes jovens andam nas plataformas online e que devem ser percebidos 

quais os canais que estes utilizam para conseguirmos melhorar a comunicação. -------------------- 

A Vereadora da Juventude termina este ponto com a ideia de que as associações do CMJ 

devem ser mais participativas no Instagram da Juventude com a divulgação de iniciativas pois 

este é também um sítio que tem o intuito de mostrar as associações e respetivos projetos. -----

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro - Balanço dos projetos jovens que decorreram em 2021: ------------------------------- 

Relativamente ao ponto quatro da Ordem de Trabalhos, Carlota Borges inicia revelando que 

tem existido inúmeros contactos por parte de outras Câmaras Municipais por causa dos 

projetos implementados em Viana do Castelo, o que deve ser um motivo de satisfação para 

todo o Conselho Municipal da Juventude pois estes projetos surgiram nas reuniões, o que 

revela a importância das mesmas. --------------------------------------------------------------------------------

Relativamente ao cartão jovem municipal, a Vereadora do Juventude diz que houve uma 

quebra neste último ano e que será feita uma divulgação diretamente nas escolas no próximo 

ano para aumentar o número de pedidos de cartão. -------------------------------------------------------- 
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O Conselho Municipal da Juventude tem corrido muito bem e funciona assim graças a todos os 

membros. Termina com a ideia de que estamos num bom caminho e o que demonstra isso são 

as quinze reuniões realizadas até ao momento. ---------------------------------------------------------------

Carlota Borges fala também da revista Viana Jovem, que tem melhorado graças às críticas 

construtivas de todo o CMJ, partilhando a opinião de que a última edição já está bem melhor, 

com um design mais apelativo e textos mais limpos. Informa ainda que já começam a surgir 

pedidos para receber a revista. A próxima edição será em Fevereiro com alteração de design. – 

Relativamente às bolsas de estudo municipais, estas estão a ser analisadas e serão entregues 

cerca de 20 bolsas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude fala também do podcast Juventude À Conversa que correu bem, 

mas tem de ser melhorado assim como a sua divulgação. Aproveita também para dizer que no 

dia seguinte será gravado o último episódio com todos os participantes da primeira 

temporada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para terminar este ponto, Carlota Borges diz que os concursos Viana Jovens Empreendedores e 

Viana Jovens com Talento foram os melhores projetos que surgiram no Conselho Municipal da 

Juventude. Partilha que todo o processo dos concursos melhorou este ano, o que fez com que 

os projetos também tenham sido melhores e bem elaborados. Foram entregues 90 000€, 

quantia que Carlota Borges irá tentar aumentar no próximo ano. --------------------------------------- 

Ponto cinco - Propostas de projetos para implementar em 2022: -------------------------------------- 

Carlota revela que tem um projeto pensado para implementar no próximo ano e sugere a 

todos os membros das associações que pensem um pouco em projetos que pretendam 

implementar. Estes projetos e decisão de implementação serão discutidos na próxima reunião 

presencial, que deverá ser em Janeiro. --------------------------------------------------------------------------

Edgar sugere uma revista, ou complemento à revista Viana Jovem, para empresas locais com o 

intuito de mostrar que existem jovens proativos e interessados, o que poderá atrair empresas 

e fixar jovens no concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Diogo do Gabinete da Juventude diz que jovens são apresentados na revista, nomeadamente 

na secção Sìtio da Tua Voz. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges concorda com ambos e acrescenta que devemos direcionar a revista também 

para as empresas de forma a conhecerem os projetos realizados por estes jovens. -----------------

Não havendo mais assuntos, Carlota Borges agradeceu a participação e deu por encerrada a 

sessão desejando boas festas a todos os presentes, votos estes que foram retribuídos antes de 
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todos saírem. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


